

| **COMMÉMORATION** |

## LE TRICENTENAIRE DE ROUSSEAU

On célèbre cette année en France – et particulièrement en Rhône-Alpes – le tricentenaire de la naissance de Jean-Jacques Rousseau. Durant la période où il rédigeait ses *Confessions*, cherchant un asile durable et fuyant les poursuites du Parlement de Paris qui l'avait condamné pour la publication de *L'Emile* ou *De l'éducation*, le philosophe passa notamment un mois à Grenoble en juillet 1768, à herboriser et botaniser dans les campagnes environnantes. L'avocat Gaspard Bovier lui avait trouvé une modeste chambre où loger, dans la rue des Vieux-Jésuites (aujourd'hui rue Jean-Jacques Rousseau), cette rue même où naîtra quelque quinze ans plus tard un certain Henri Beyle. L'écrivain relate son passage à Grenoble dans la septième des *Réveries d'un promeneur solitaire*, et Gaspard Bovier dans son *Journal*, que les **Presses** universitaires de Grenoble rééditent pour l'occasion.

"La ville se devait évidemment de participer aux manifestations culturelles et commémoratives organisées dans toute la région pour cet anniversaire", souligne Éliane Baracetti, adjointe à la culture et en charge pour la Région du pilotage de l'ensemble des projets consacrés à Rousseau. L'Année Rousseau sera lancée officiellement à Grenoble le 9 février par la pose de deux plaques patrimoniales : l'une pour le domicile de Gaspard Bovier, rue Saint-Laurent, l'autre pour son habitation de passage, rue Jean-Jacques Rousseau. De là, une suite d'événements s'égrènera (jusqu'en décembre) en hommage à cette grande figure du siècle des Lumières, apologue de la Nature. Au programme : des expositions (sur sa vision de la nature au Muséum, et sur son héritage et sa postérité à la bibliothèque d'étude), des visites guidées, lectures et conférences, du théâtre et de la musique (notre homme était musicien), et un pique-nique républicain à la Bastille, pour le jour anniversaire de sa naissance, le 28 juin.

